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No hay que temerle a un TLC con China 

 
Foto: Cortesía  

Alicia García Herrero, jefe de Mercados Emergentes BBVA Research 

Alicia García Herrero, jefe de Mercados Emergentes BBVA Research, asegura que en este 
momento no debería existir otra prioridad para el país. Indica que América Latina debería 
preocuparse más por China, que por Europa y agrga que hay espacio para subir impuestos. 

 
Dinero.com habló Alicia García Herrero, jefe de Mercados Emergentes BBVA 
Research, en contra de todos los pronósticos y de las voces de los gremios al 
interior de Gobierno sostiene que este es el momento más oportuno para 
pensar en la negociación de un TLC con China. 
 
La experta asegura que la desaceleración de Colombia es moderada y no 
existen escenarios preocupantes. “Los términos de intercambio son una 
preocupación importante. El riesgo más grave es una pausa en la demanda 
de materias primas”, dice la experta. La estimación indica que China podría 
crecer este año 7,5%, pero se considera que en para el 2016 se podría 
estabilizar en un 5%, y después aparecerán otras “chinas”, es decir India y 
Vietnam. 
 
“El impacto directo de la crisis debería ser limitado. De cierto modo América 
Latina está bastante aislada de la situación, o por lo menos hasta ahora, García 
Herrero asegura que por eso las economías de Suramérica deberían estar más 
atentas a lo que pase en China que en Europa, debido a la alta dependencia 
de las exportaciones de materias primas en Asia. Por ahora la situación no es 
dramática”, indica la jefe de Mercados Emergentes BBVA Research. 



 
Asegura que una de las formas de prepararse es aumentar la base de cobro de 
impuestos, seguir en el camino de diversificar las exportaciones, e incluso 
pensar en productos agroindustriales con valor agregado, y no darle tantas 
vueltas a una negociación del TLC, porque en cinco años la demanda por 
materias primas no será la misma. 
 
“Hay productos que China va a demandar, es que se trata de una economía de 
1.200 millones de personas. Lo más importante es adelantarse y tener 
productos con sellos fitosanitarios, y con valor agregado, los chinos 
aprueban producto a productos, y tienen los recursos para pagar lo que sea 
por ello”, precisa, quien agrega que siempre será un buen momento para pensar 
en un TLC con esa nación. 
 
Un 50% de la riqueza que se va a producir en el mundo se va a producir en 
China, “no hay un TLC más importante que en ese. Obviamente está en que los 
chinos son muy buenos negociadores y uno tiene que pelear la buena 
posición, una vez se tiene ese espacio hay que aprovechar. Otra cosa son 
los cuellos de botella en infraestructura, y eso hay que resolverlo con o sin 
China”, indicó. 
 
Sobre las perspectivas internas indica que todavía nos faltan dos años para 
alcanzar la economía argentina y llegar a ser la tercera economía de América 
Latina. La experta señala que las agencias de calificación no están 
dispuestas a elevar las calificaciones, debido a la incertidumbre mundial, 
entonces Colombia no debe hacerse ilusiones. 
 
 
Fuente: Dinero.com 
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